



若葉小だより

No. 424 12月号
平成30年12月3日
調布市立若葉小学校
校長 星野 由美子

HP <http://www.chofu-schools.jp/wakaba-sho/> E-Mail wakaba-sho@chofu-schools.jp

「若葉小 未来につなげる みんなのわ」

わかばステージを終えて … 子供たちが輝きました

副校長 山口 裕

☆ 11月23日に開催しましたわかばステージには、お忙しい中、保護者、地域、ご来賓の皆様合わせて1376名の方々にご参観いただきました。ありがとうございます。これほど多数の方々に参加いただくとは思ってもみなかったので、驚きと共に感謝の気持ちでいっぱいです。

わかばステージは運動会と並ぶ、若葉小学校の中でも大きな行事の一つです。歌や劇などを通して表現力の向上を図ること。そして、目標に向かって努力し、終わった時に達成感を味わわせることが目的となっています。そのために各学年の担任は、夏休み前から、その学年の子供にあった演目や曲等を決めるところからスタートします。2学期になって練習が始まると、子供たちはめあてに向かい、1・3・5年生は歌詞を覚えたり合奏の練習に取り組んだりします。2・4・6年生は台詞を覚えたり身体の動きを工夫したりしながら練習に取り組みます。わかばステージ当日が近づくと緊張感とともに向上心も高まり、子供同士で教え合いや励まし合いが出てきて、よりよいものにしていく姿勢が見られます。そんな中で迎えるわかばステージ当日。特に保護者参観日には、保護者のみなさんに自分の晴れの姿を観てもらいたいという高揚感でいっぱいです。そして、出演を終えての満足感。私は保護者鑑賞日に南昇降口の来賓受付で待機しながら出演を終え教室に戻る子供たちの姿を見ていました。どの子供たちも自分のベストの内容を保護者のみなさんに見てもらえたとい

う満足感と充実感でいっぱいの素晴らしい笑顔を見せていました。子供たちの姿を見ていて一番嬉しかったのは、あるひとりの子供の姿を見たことです。その子供はいつもあまり感情を出さないのですが、ちょっと心配もしていました。その子供が体育館から教室に戻る時に見せた顔がとても素晴らしかったのです。いつもは見せない笑顔。そしてクラスの子供たちと満足感いっぱいで話し合う顔の輝き。その姿を見てとても嬉しくなりました。担任が、学年の先生がその子だけでなく学年の子供たちの力を引き出してくれたのだと思った瞬間です。もちろん担任の先生だけでなく、先生方全員にこのことを伝えました。子供たちだけでなく先生方にも感謝の気持ちでいっぱいです。学習も大切なことですが、いろいろな場面で子供たちのよさを引き出すこと。輝かせてあげることも学校の大きな役割です。これからも若葉小学校では、子供たちが輝けるように学習や行事で指導を行っていきます。ご協力をお願いいたします。

☆ 12月は「いのちと心の教育月間」です。年間を通して命を大切にしている指導を行っていますが、12月は調布市として取り組むものです。若葉小学校では17日に全校朝会で校長から講話を行うと共に各学級で「いのちと心」の大切さを考えさせる道徳の授業を行います。家庭でも命を大切にすることを考える場を設けていただければと思います。

わかばステージを終えて（3年生）

わかばステージでうまくできたと思います。ぼくは、みんなの前で話すのが苦手だったけど、勇気を出したらできることを学びました。振りリーダーを決める時に誰もいないからぼくがやるうと思つて手を挙げました。やつてみたら楽しかったです。みんなでうまくできてよかったです。

一組

ぼくは九月からわかばステージの準備をしてきました。最初にできなかったことが、努力してやるとできるようになるということが分かりました。ぼくが最初にできなかったリコーダーが努力して練習すると吹けるようになりました。

一組

最初は、リコーダーを「簡単そう。早くやりたいな」と思っていました。自分でやってみると思っている以上に難しく、「他の学年の人はすごいんだ。簡単じゃなかったんだ。」と思いました。家でいっぱい練習して覚えて大変でした。いっぱい苦労して、わかばステージで一番上手にできたのでいっぱい練習してよかったです。

一組

わかばステージで学んだことは「心を一つに」です。歌の時にみんなで合わせてゆれて心を一つにできたと思いました。二つ目は「きりかえをする」です。みんながならだらしていたら今回のようなすごいステージはできなかったと思います。わかばステージは「チームワーク」を高められるのだと思います。そのチームワークで仲良くしたいです。

一組



私は、わかばステージの雑壇に立った時、心の中がドキドキしていました。歌う時は、緊張していたけれど、みんなのがんばろうという顔を見て、私もがんばろうという気持ちになりました。そして、最後までがんばって歌うことができました。

二組

ぼくは、わかばステージ本番で、緊張しましたが、でも、歌を歌い始めると、楽しくなってきました。大きな声で元気いっぱい歌うことができました。リコーダーは、きれいな音で吹けました。合奏もリズムをずらさずに演奏できました。三年生全員の気持ちが一つになると、こんなにすごいことができるようになりました。

二組

ぼくは、わかばステージで、めあての『歌は元気がいっぱい、リコーダーはやさしく、合奏はしっかり合わせて、全力で力を出し切ろう』をしっかりできました。スーパードンファンで、合奏の前に出ると、たくさんの拍手をもらえました。今までで一番全力が出せました。

二組

私がかんばったことは、笑顔で歌うことと、指揮者をよく見て合わせることです。三年生全員笑顔で演奏すると、お客さんも笑顔になって嬉しかったです。指揮者をよく見ると、音が合い、きれいな音楽が聞こえました。最後盛り上がる時に、みんなできれいに揺れることができ、本当によかったです。

二組



昨日のわかばステージ(初日)では、笑顔を出せませんでした。でも、今日は、笑顔で間違えずに歌、リコーダー、合奏ができました。これ以上悔いの残らないわかばステージにすることができました。この経験を三年生のいろいろな場面に生かしていきたいと思います。

三組

ぼくは、今日のわかばステージで、合奏のおどるポンポコリンをがんばりました。昨日と違って大人のお客さんがたくさんいたので、もつと緊張しました。間違えてしまうかなと思つていたら、みんなが手拍子をしてくれたので、それに答えてがんばったろうまく弾くことができました。

三組

私は今日、全力を出し切ることができました。お客さんが拍手をしてくれて、リズムに乗ってくれたのがうれしかったです。私はリズムをとることがとてもいいなと思いました。これからは、音楽の時にふだんからリズムに乗ろうと思ひました。

三組

ぼくは、わかばステージでがんばったことが二つあります。一つ目は、鍵盤ハーモニカです。みんなで全力で吹けました。二つ目は、リコーダーをやさしく吹くことです。最初はなかなかうまくできなかったけど、だんだんとできるようになりました。

三組

わかばステージフォトメモリー

「最後まで 心を一つに 演じよう！」

11月22日(木)、23日(金)は、わかばステージでした。保護者・地域の皆様には多数ご参観いただき、ありがとうございました。



オープニング:音楽委員会 合奏「ジツパデイドゥーダー」「聖者の行進」

♪6年生は金管楽器、5年生はシンセサイザーや打楽器を演奏しました。見ている人に楽しんでもらえるように笑顔で演奏しました。明るい音色が会場を包み込みました。



1年生 合奏「あきらめないで 自分を」 合唱「きらきらぼし 変奏曲」

♪合唱では、友達の声をよく聞いて歌いました。聞いているだけで勇気が湧いてくるような気持ちのこもった歌声でした。合奏では、メロディーの曲調が変わる度に、「次はどんな曲調かな？」と観客をわくわくさせていました。



4年生 劇「宇宙へ」

♪若葉小学校と宇宙で起こるコミカルなストーリーでした。お互いの演技を見合い、アドバイスし合うことで素敵な劇となりました。話の意外な結末に、会場からは驚きと大きな拍手が起こりました。



5年生 合唱「Can Do～君が輝くとき～」

合奏「名探偵コナンの メインテーマ」

♪合唱では、ソプラノとアルトがきれいに重なり、会場に高く美しい歌声が響き渡りました。合奏では、みんなの大好きな曲を演奏しました。それぞれの楽器の旋律が重なり響き合い、迫力ある演奏ができました。



2年生 劇「かにむかし」

♪初めての劇で、堂々と演技しました。たくさん練習した台詞を「はっきり・ゆっくり・大きな声」で言うことができました。131人が心を一つに演じた「かにむかし」は、一人一人の素敵な思い出となりました。



3年生 合唱「少年少女冒険隊」

リコーダー「小さな花」

合奏「おどるポンポコリン」

♪合唱では、3年生のパワーあふれる歌声が会場を盛り上げました。リコーダーでは、優しい音色を響かせました。合奏では、様々な楽器の伴奏に合わせて、鍵盤ハーモニカがリズムカルに演奏し、観客を楽しませました。



6年生 劇「魔法をすてたマジョリン」

♪6年生は舞台上の演技だけでなく、大道具作りや照明などの仕事も自分たちで行いました。最後のわかばステージにかける思いが伝わる感動の劇でした。素晴らしい演技と歌声は、下級生のよい手本となりました。

12月の生活目標 「すすんでそうじをしよう」

生活指導

2学期もあと1か月になりました。学習面ではまよりの月になりますが、生活面でも2学期を振り返る時期になりました。今月は「学校をきれいにしよう」という目標を立て頑張っていきたいと思います。21日には、40分清掃を行います。クラスだけでなく「学校全体をきれい」にして新しい年を迎えたいと思います。

ユニセフ学校募金のお知らせ

特別活動部

第63回ユニセフ学校募金は「すべての子どもに、チャンス」をテーマにしています。ユニセフ協会の資料によると、「今、世界におよそ23億人の子どもが暮らしています。その中には、日本ではなかなか想像できないような厳しい状況下で頑張っている子どもたちもいます。生きのび、健やかに育ち、学び、生まれもった可能性を十分に伸ばすチャンスを得ることができれば子どもは自らの力で人生を切り拓き、この世界をより良いものに変えていくことができるでしょう。しかし、紛争や災害、貧困などが子どもたちから様々なチャンスを奪っています。」とあります。

若葉小学校では、12月11日（火）、12日（水）に募金活動を実施します。代表委員会の子供たちが登校時間帯に昇降口で実施します。ユニセフ募金のお知らせは、5日（水）のユニセフ集会後に各学級で配布します。

「いのちと心の教育」月間への取組について

教務部

調布市では12月を「いのちと心の教育」月間として、市内全体で生命の尊さを知り、自他の生命を大切にしようとする心情を養う取組を行っています。

本校では、17日（月）の全校朝会で命の大切さ伝える校長講話を行い、1校時に「生命尊重」を扱った道徳授業を全学級公開します。また、給食の時間等に命の大切さを伝える曲「種」を流します。



保護者アンケートのお願い

保護者アンケートは12月7日（金）配布予定です。20日（木）が切となっております。よりよい学校を作っていくためにご協力をお願いいたします。

1月の主な予定

- 8日（火）始業式
- 10日（木）給食始
- 17日（木）連合図工展（21日まで）
- 23日（水）1日授業公開日

12月の行事予定

日	曜	主な行事
1	土	いのちと心の教育月間
2	日	
3	月	全校朝会 委員会活動 エンジョイスポーツⅢ (~14日)
4	火	国語タイム 2・4年参観保護者会 4年5時間授業
5	水	おはよう読書 PTA臨時総会(15:00~)
6	木	ユニセフ集会 5年連合音楽会(午前)
7	金	
8	土	学校授業日 短縮4時間 安全指導日
9	日	
10	月	全校朝会 クラブ活動
11	火	国語タイム 社会科見学6年 ユニセフ募金
12	水	おはよう読書 短縮4時間 ユニセフ募金 自転車教室3年 (学校支援地域本部主催)
13	木	児童集会
14	金	大掃除週間始 エンジョイスポーツⅢ終
15	土	
16	日	
17	月	全校朝会 いのちと心の教育の日 5時間授業
18	火	国語タイム きょうだい学年交流会
19	水	おはよう読書
20	木	
21	金	40分大掃除の日 5時間授業 昼食終
22	土	
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	終業式
26	水	冬季休業日始 (~1月7日)

12月の避難訓練は、予告なしで行います。

下校時刻については、各学年便りをご覧ください。